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Nous nous préparons à la venue de Jésus à Noël. 
Comme le dit Jean-Baptiste, « préparez le chemin 
du Seigneur, rendez droits ses sentiers » Luc 3,4. 
 
Nous vivons de bons moments comme le dimanche 
Autrement avec un bon petit déjeuner, des 
échanges fraternels durant le temps de catéchèse. 
 
Pour les adultes, nous nous sommes mis à discuter 
à l’écoute des soifs humaines et spirituelles. Tous 
ces échanges nous convient à témoigner de 
l’Evangile pour tous en se mettant à l’ECOUTE et à 
CHANGER NOTRE REGARD EN RANIMANT 
l’ESPERANCE dans nos rencontres. Celui qui est 
différent de moi, un enfant, un adulte m’apporte de 
la joie. Jésus se donne complètement à nous. Avec 
ce que nous sommes, apprenons à intensifier la 
confiance envers Dieu qui nous aime, entre nous et 
pour les habitants de Mons-en-Baroeul. Bon 
chemin vers Noël.  

Pascal Dame, curé 
 

 

Notre Agenda 
 

Dimanche 15 : les scouts de Mons ont 
reçu la Lumière de Bethléem et vous la 
transmettent au cours de la messe qu’ils ont préparée 
 
Mercredi 18 sacrement de réconciliation 
De 15h à 17h à St Pierre 
De 19h à 20h à St Jean Bosco 
 
Noël  
24 décembre à 18h à St Pierre – messe des familles 
25 décembre :  
à 10h30 à St Jean Bosco, Concert de Noël de la 
chorale D. Savio  
suivi par la messe de noël à 11h  
 
Pour la bibliothèque l’accueil avec goûter s’arrête 
vendredi 20, mais l’accès à la bibliothèque est toujours 
possible pendant l’Eglise Ouverte. 
 

 

Un groupe whatsapp pour avoir 
les infos de la paroisse ! 
 

Scanner le QR Code ci-joint avec 
votre téléphone et appuyer sur 
« rejoindre le groupe ». 
 

 

Des parcours bibliques pour se ressourcer à la 
Parole de Dieu et lire la Bible en petits groupes, il 
n’est jamais trop tard ! 
 

« Cheminer avec les Psaumes » 
le jeudi de 14h à 16h, le 6 janvier 2025 - Salle Jean 
Bosco à Mons 
 

« Les Actes des Apôtres » 
le samedi de 14h à 16h. 
Salle Jean Bosco à Mons-en-Baroeul 
11 janvier, 1er février, 1er mars, 29 mars et 3 mai 2025. 
 

Lors des dimanches de catéchèse, de 9h20 à 10h45 , 
salle St Jean Bosco. A partir de la contemplation d’une 
œuvre d’art, nous entrons dans la découverte d’un 
texte biblique, en lien avec les lectures du dimanche.  
 

Contact : christine.richir59@gmail.com 
 

Les scouts de Mons 
 

Le groupe Scout et Guide de France a ouvert 
officiellement en septembre grâce au soutien de 
l’équipe territoriale et d’une maîtrise motivée. Nous 
avons 4 cheftaines et en cours de recrutement (Maelys, 
Maïlys, Kenza et Léanne) pour 7 louveteaux-jeannettes 
et 3 scouts-guides, 12 farfadets accompagnés de leurs 
farfadultes. Les unités ont fait une rencontre chacune et 
les enfants étaient ravis. Le lancement est très 
prometteur et nous en sommes fiers ! 
 

Dimanche Autrement du 8 décembre 
 

La réflexion lors du dimanche autrement portait sur les 
soifs de nos contemporains. 
Nous avons relevé les besoins d’amour, de 
reconnaissance, de rencontres avec les autres, 
d’amélioration de conditions de vie, de respect des 
personnes surtout quand, dans un groupe, les pensées 
sont différentes, accepter la différence … Il y a aussi le 
besoin de trouver du sens. 
  

Pour être dans une écoute « vraie » quelques attitudes 
sont  nécessaires : la confiance, la bienveillance, la 
gentillesse, le non-jugement, avoir un langage commun 
du cœur et de l’esprit, la rencontre et, pour le croyant, la 
prière et l’accueil des signes de l’Esprit et de la Parole 
de Dieu qui fortifie. 
Pour ne pas avoir peur et libérer la parole, avoir un sujet 
commun de conversation aide aux premiers échanges 
par exemple quand on est à la porte de l’école avec son 
enfant, quand on promène son chien, quand on fait une 
demande au CCAS, etc. … 
Être dans l’écoute apporte l’espoir, ouvre un chemin, 
des étapes à vivre. 
  

Le sujet est amorcé, nous le continuerons en petites 
équipes fraternelles, certaines existent déjà et sont 
invitées à se retrouver en janvier.  
D’autres peuvent se créer, pour cela vous pouvez me 
contacter au 06 71 82 41 49 

Chantal Cardon 



  

Prière à la crèche (J. Debruyne) 
 

Comment peux-tu ? 
Comment, toi Dieu qui es si grand, 

peux-tu soudain être un si petit enfant ? 
 

Comment, toi Dieu qui es à l’infini, 
peux-tu être aussi proche de moi 

qu’un nouveau-né qu’on berce dans ses bras ? 
 

Comment, toi Dieu qui es mon Père, 
peux-tu soudain être mon frère ? 

 

Comment, toi Dieu qui es Dieu, 
peux-tu soudain être un homme ? 

 

J’ai beaucoup retourné ces questions dans ma tête 
sans jamais y trouver de réponse. 

Je ne saurai donc jamais comment… 
 

Mais à Noël au lieu de me dire comment, 
mon cœur m’a dit pourquoi. 

Il m’a dit : il n’y a que l’Amour ! 
 

Amen ! 
 

60 ans ! 
Le dimanche 1er décembre 2024, nous avons 
commencé à fêter les 60 ans de la rénovation 
du diaconat permanent, avec la célébration 
eucharistique, présidée par Monseigneur Le Boulc’h, en 
la cathédrale Notre-Dame de la Treille. 
Étaient présents, une soixantaine de diacres et leur 
épouse, une cinquantaine de prêtres et une belle 
assemblée. 
Le diaconat est un « ministère du seuil », un point de 
jonction, de charnière entre l’Église et le monde ; un 
ministère spécifique en harmonie avec celui du prêtre, 
en lien avec les laïcs en mission ecclésiale (LEME) et 
tout le peuple de Dieu.  
Le rétablissement du diaconat permanent est une grâce 
pour notre diocèse parce qu’il est une expression 
particulière avec tous ceux qui font Église ensemble. 

                                                François Richir, diacre 
 

A l’écoute de nos contemporains ? 
Un atelier ce dimanche 8 décembre 2024… 
Ils sont en groupe, ils paraissent différents, qui sont-ils ? 
Le plus simple est de leur demander ! Zut, ils ne parlent 
pas la même langue que moi ! Difficile de s’écouter ! 
Une voisine un peu revêche : jamais un sourire ! jamais 
un mot ! comment s’écouter ? Oh quels ravissants petits 
chiens vous avez là ! Technique de drague ? efficace en 
tous cas, la voisine sourit, bavarde ! 
Dans une réunion de retraités, on y parle de sexualité… 
il n’y a pas d’âge pour cela ! Mais ce jour-là tout le 
monde est muet ! et tout d’un coup, quelqu’un va 
comme libérer la parole, tout le monde a quelque chose 
à dire, et cela part dans tous les sens… recadrés, 
personne ne dit plus rien ! comme c’est bizarre ! 
La confiance, un ingrédient nécessaire à l’accueil, à 
l’écoute. Qui est-il lui ? pourquoi vais-je lui parler, 
l’écouter ? J’ai une histoire qui me fait craindre de parler 
au premier venu, des expériences, des jalousies, des 
interdits. Et même s’il paraît apporter des garanties, est-
il vraiment fiable ? 
Alors restons entre nous ? mais même entre soi, ce 
n’est pas toujours facile… alors ouvrir à tout le monde ! 

Comment faire pour entendre s’il est si difficile de 
s’écouter ! Un travail de patience ! 
En face à face, en petit groupe c’est souvent difficile, 
alors dans des groupes plus importants, comment s’y 
prendre ? Il y a des questions qui ont besoin d’être 
partagées. Être à l’écoute de nos contemporains, c’est 
d’abord se rendre capable de les repérer : quand une 
question est vraiment partagée, la parole se libère plus 
facilement : à ces moments-là, pipelets, pipelettes, 
mettons-nous à l’écoute ! et peut-être alors, l’autre va-t-
il aussi accepter de nous écouter ? 
Et n'ayons pas peur, si vous ne croyez pas en ce que 
vous allez dire, pourquoi les autres y croiraient-ils ?!!! 
Des histoires de bistro, pas seulement pour picoler 
(mais ça délie les langues !), mais aussi pour échanger, 
se dire les uns les autres !                      Jean-François 
   

Le Bistro du Bosco 
Même s’il rime avec Bosco, ce jeune saint qui, à sa 
manière, révolutionna l’éducation, un bistro reste un lieu 
où on se laisse aller à des propos souvent 
contestataires.  
 Ce soir-là, des paroissiens s’étaient réunis autour du 
thème du patriarcat. Outre Jean-François qui avait 
préparé le sujet et Luc qui animait le débat, Louise 
apportait son point de vue de jeune femme. Dans le 
contexte actuel, c’était indispensable. 
Grâce à eux, et à nous tous, on a pu évoquer cet 
environnement social sans se crêper le chignon. Et oui 
! Il y a aussi des chignons masculins…. 
Pas de conclusion évidente sur un sujet aussi ancien et 
aussi complexe. Seulement la volonté de réduire les 
injustices et violences dont les femmes sont 
majoritairement victimes mais aussi celle de ne pas faire 
porter sur un seul Individu la responsabilité d’un 
formatage ancestral. 
Merci mon Dieu.                                      Jeanne Marie 
 

Le coin des tout-petits : l’éveil à la foi ce dimanche 
8 décembre. 
Au centre du village, les préparatifs de Noël sont 
interrompus, crèche, guirlandes sont à l’abandon. Il 
faudrait aller aider ! Chacun des 11 enfants choisit sa 
petite voiture, son chemin et se met en route ! Mais 
toutes les routes sont bouchées … des travaux, un 
arbre tombé, un âne en travers de la rue, un feu rouge, 
un accident … on ne peut pas passer ! 
Cela nous fait penser à Jean-Baptiste qui disait 
« Préparez le chemin du Seigneur ! ». Par cette image, 
il incitait les gens à se préparer pour accueillir le 
Seigneur. 
Marie aussi se préparait, dans son corps et surtout dans 
son cœur à la venue de Jésus, Joseph l’accompagnait, 
il se préparait lui aussi, et la route vers Bethléem a été 
longue et fatigante pour eux. 
Quand l’ange est venu les voir, les bergers sont partis 
aussitôt pour voir l’Enfant, le Messie, ils étaient prêts ! 
Et les mages, ils scrutaient les étoiles et attendaient le 
Messie ! 
Quatre semaines d’Avent, pour préparer la venue de 
Jésus, quatre bougies pour effacer les obstacles sur le 
chemin et préparer notre cœur. 
Les petits ont coupé, collé, colorié tout en laissant entrer 
en eux le beau message de Jean-Baptiste !             BJ 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


